

## Institutions

### Jean-Claude Seys prône la création d'une agence de notation pour l'économie sociale

A l'occasion des « dialogues du matin » organisés par l'Institut Diderot, son président, **Jean-Claude Seys**, est intervenu, le 14 février, sur « l'avenir de l'économie sociale ». Il a suggéré la création **d'un organisme public** stable, pour promouvoir ces structures. Cet organisme contiendrait une base statistique de l'économie sociale, évaluerait la délégation de certaines fonctions non-régaliennes de l'Etat, et contrôlerait l'aide publique. « Il est temps qu'il y ait une volonté politique de développer l'économie sociale, et que les représentants institutionnels fassent preuve de créativité. Depuis 50 ans, ce sont les mêmes discours », a-t-il expliqué, rappelant que ce secteur était toujours en marge dans les portefeuilles des ministères.

### Communication au CA

Le fondateur et vice-président du groupe **Covea** (MAAF, MMA, et GMF) a également mis l'accent sur la question de la **gouvernance**. « *Il faut créer une agence de notation sociale, pour renforcer la gouvernance* », a estimé Jean-Claude Seys. Ce dernier a fait notamment référence aux entreprises recevant des dons ou des subventions, et actuellement non-soumises à des obligations spécifiques en la matière (c'est-à-dire hors banques et mutuelles). Plus largement, il prône une communication aux conseils d'administration **d'un avis annuel du régulateur** qui dispose d'éléments de comparaison que n'ont pas les conseils. « *La gouvernance, c'est l'essentiel, c'est la petite chose qui fait achopper les grandes. Un petit ego peut faire tomber un grand empire* », a-t-il ajouté.

- Sujets liés : [mutuelles d'assurance](#) , [mutuelles santé](#), [Covéa](#), [Jean-Claude Seys](#), [projets de régulation](#), [Mutuelles](#) , [Agence de notation](#), [Economie sociale](#), [association](#)